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開南日籍左投藤木琉悠。大會提供 

 

大專棒聯》高中學弟是宮城大彌 開南左投藤木琉悠：我要當

第一個使用永田條款的日本人 
 
台灣體大日籍游擊手永田颯太郎促進中華職棒修改外籍球員規章，放寬外籍大學生參加中職選秀的條

件，只要在台灣連續就讀滿 4 年就可以視為本土球員，雖然他本人後來因日職選秀上榜而無緣實現，但

現在有人出面繼承，開南大學日本投手藤木琉悠就說：「我想當第一個使用永田條款的日本人。」 

 

藤木琉悠今天在大專聯賽登板，對文化大學先發 5 局失 5 分，不僅承擔敗投，也確定開南在此役輸球後，

提前被擋在 8 強門外，總教練郭李建夫表示，「剛好這一場輪到他先發，上一場才對遠東投出完封，今

天文化的火力比較好一點，之後他在投、補配球和球路的增加都是必須的。」 

 

上一場對遠東投出在台灣首場完封代表作，今年大三的藤木琉悠其實已經來台第 4 年，他在高中畢業後

為了學習中文、英文等外語，選擇赴台留學，一開始在高雄學中文，一年後就讀文藻外語大學，結果心

中的棒球魂，卻被高中舊識點燃，「高中學弟在職棒打球，是歐力士的左投宮城大彌，然後同學也還在

大學打棒球，我被他們刺激到了，就想開始打。」 

 
大二下學期轉學考到開南就讀國際企業學系，讓藤木琉悠有辦法兼顧學業和棒球，在沖繩興南高校就是

投手的他回到老本行，而且具有左側投的優勢，「但我技巧沒有很好，控球、變化球而已，沒有球速。」

之前他一度為了想增加球速改成正投，但是手卻出現傷痛，「改回側投覺得比較順，從梅花旗開始改回

來，一開始丟不好，現在大專盃越丟越順，覺得自己努力的話有機會上職棒。」 

 

藤木琉悠感謝永田颯太郎，直說因為有他的存在，所以才有新規則的出現可以挑戰中職，也讓他更有動

力打球；兩人有在今年初的春季聯賽投打對決過，永田 2 次都擊出飛球出局，私底下當然也聊過天，「我

恭喜他選上日職，他分享在台灣生活怎麼過，我還說回日本會去幫他加油。」 

 

因為明年沒有日籍留學生符合條件能參加選秀，讓藤木琉悠直喊，「我想當第一個使用永田條款的日本

人。」他自認首要任務是提升球速，目前約 135 公里，希望提升到 140 公里。郭李建夫形容子弟兵是控

球型，變化球比較多，因為對自己要求蠻高，所以很令人放心。」 

 


